Manfacture Fortedontes

Lota manifestación de la juventud de Médico: manifestación de solidaridad al pueblo de Cuba, que en esta hora se vé agradida por fuerzas extremes a su territorio, es may sigmificativa, porque puede contribuir a evitar una de las más graves crisis bálicas no sólo para los pueblos de Latinoanérica sino para tedos los pueblos del mundo.

En muestra América, Caba está siamio agredida y es mecesario que los pueblos todos de Latinosmérica manificatea
su solidaridad en forma tel que revele ente el munio la fuerma accul de muestros propios pueblos.

Hay fuerzas extrafas que están manifestando que intereces ejence a la sensibilidad, a los sentimientes del pueblo musicano y de todos los pueblos do fatinosadrica, tratan de intervenir en muestros acuntos. Los pueblos so maovan por sus propias necesidades, se agitan cuando tienen problema. Los pueblos de muestro Continente, como todos los puebles del musdo, no los mueven interaces extraños, los mueven sus proplas inquietades, como es el case de Máxico, como es el caso tembién de Caba.

Escuchanos voces de que con elementos entrefes los que quieren intervenir en Oube. Bay elementos en los pueblos
de Latinosadrica que no ocultan ou pesagniente, ni coultan tembién en interés en que el Cobiamo Mortemesricano intervenga en los esuntos internos de Cuba. Esto quiere decir que
los pueblos de Latinosafrica no han entendido el rapel que lo
corresponde a cada uno.

Si los pueblos de Latinosmérica no quieren que intervenya, por ejesplo la Unión Soviética, sobre la egresión que está sufriendo el pubblo de Cuim, per qui los países latinoamericanos, los dobiernos latinosmericanos, no asumen el papel que les corresponde y le dicen a Retados Unidos: sonos -les defensores de nuestros propios bermanas, de los países -de América Latina: no necesitames que vergan a syudarmos. --Pere gouél es la actitud de los Cobiernos de Latinosmérica? Uno que etro toman el papel que les corresponde, pero la mayoria, la sayuría, os indiferente ente la actitud de los Estados Unidos, que interviene en un país de muestra propia -cangro.

Voces en nuestro Continente que toman la defensa del país hermano, que no ha hecho otra coma que tratar de elevar las
condiciones de vida de sa pueblo. Es necesario que reflexionemos y no estemos contribuyendo a crear un olima que puede
trasr graves conscouencias, no solamente para nuestros posblos, sino para todas los pueblos de la tierra.

Hence expresado en distintas partes de maestro territerio, que el Cobiemo Nortemericano debe reflexioner esbre
los pasos que está dando frunto a les intereses manienales —
de cada país: que si en el caso de Cuba algo no le parece, —
es preferible que le declare la guerra Estades Unidos a Cuba,
con teda frunqueza: que manie a sus soldados a agredir a Cuba; que no está utilizando la magro marena de maestros propios países para defender sus intereses.

Madie pide, ni emige, a los puebles que remiegaen de sus creccaiss. Los puebles tienes sus propies peculiaridades y decides lo que les conviene para en régimes interne; es - sentire que se pueden imposer ideas estrabas. Yo pregunte sel pueblo de Hésido se prestaría para que lo sejazgama, para que le imposiema obra ideología?

de lo que está haciendo. Hay, muchos de ustedes que concrencia la sansibilidad del pueblo cubano gorcen que pueda ser un pueblo de esclavos? ¿Distades orces que en un pueblo que está erendo, hacieres y anjeres, postes los dirigentes mantener una distadare? Entosces es conveniente que heya pleno conccimiente de lo que están heciendo los pueblos.

Cables han sido has composicamente de la agresión a Caba? Afortesmismente de masolro país bay conciencia de enco debe compositares un pueblo para resolver sen prepios problema. Pepetimos, con organización: organización, porque — los elementos que estamas en la ciudad no sufrimos las composicamentes cuento se agita el campo: las outres los composicamentes cuento los esectores indigenes, que tres las — luchas violentes simpre cigam viviando en comiciones precesiam. Y el sector intelectual, el sector estadiential, — tienen obligación de defendentes, pero defendentes con organización, defendentes para element sus candiciones de vida.

En otros países que no entán en las condiciones de México, como en Colombia, que ha tenido desde 1946 largos años de tragodia, por la dichatara que ha hacho victione a
más de 200,000 compeniaca, y que obser se ha venido a recepdecer, por la agreción a Cuba, tenence la chligación de decirle a los Estados Unidos: no signa mentaniendo regimenes
dictatoriales, que hacea víctions en el mano de los puebbos.

Gasl en todos les países de Latinoandrion están en estos muentos smulfestando su solidaridad con pueblo y gobiemo revolucionario de Cuba, pero en suchos países de - muestro propio Continente hay represionas por esta actitud de solidaridad. Y ¿quida tiene la culpa de todo esto? El - país vecino, que ha mentendo la guerra fría a través de varios estos. ¿Con qué interés? El de mentener en poder de sus macionales las fuentes de riqueza de muentros países.

T no vamos a resolver el problem de Hédico y de les dende países con simples gritos e acciones elsiedes, no. De-bence organizamos. Que se organica la javantal de toda la-tinomérica, que se organican los nectores intelectuales, — los obreros que responden a sus conprenisos y coligaciones, que en cuento al sector compenino dato se organiza solo.

Volvemos a decir a astedes, que representen por su juventad y generosidad lo major de amentra Fatria, que se - hagan ofr, que hablen, que exprenden una compaña de pocificación del país vecino, que exes desimado todo con el eve, con el dólar, decirle que no es aní euro se gobiernos los - pueblos. El Presidente Memody inicia su Cobierno queriente agratir a pueblos como Gaza. Cobernostes así se vé que no - concen la sensibilidad de los pueblos. Hay que hacer entender a los expresarios que no pueden sur gobernar a los - pueblos hombres del propio pueblo, que se extregan al pueblo para carvirie. No se puede gobernar cumalo se tiene que servir a un pueblo y se cuidan al mismo tienpo intenves ses capitalistas. Así no se puede gobornar, lo están entendivo ya

un muchos países de Parepa. Talte que lo entiende nuestro -

Lo buga france y vallentemento, sún ester lemmando a los pueblos éfoiles, a mesetares pueblos, a que se asesimen unos
contra etres: que preferênce declare la guerra. Va dirên los pueblos de latinosmérica con quien estén, el con cuba o
con Satedos Unidos.

Do esta samifestando debe salir un semenje fimado por las egrapaciones estadiamillos, obreras, compenires, intelectuales, de todos los sectores aquí representados, pidendo que de levente el bioqueo que se tiena por mer y eire nobre la inte de Cuba: que no pueden porestrir los pueblos de letimoscários que se mentenga el bioqueo sobre Cuba y que "tenten de shogar: decirlo que, o curo el bioqueo e lo abrimor, como dice ese enchecho.

he necesario que se abra el bloques, que se deje al país cubano libertad para moverse en el mur, pora moverse - en el aire, pero que no le signa bloqueando. Aquí mieno, un Ex-Presidente de México no ha podido salir a Caba. ¿Por que? Porque no quieren calir los evicase de las compañías eficico-norteasericense. La compañía que opera aquí en México, que tieno la linea ancia Cuba: compañía con capital mexicaso y extranjero no quiere bacer el viajo a Caba. Hay que dejarios que se signa exhibitando, que signa exhibitando su incusacemencia, su irresponsabilidad; les llegará el muesto alguna vez.

No querence la intervención de los Retados Unides ni la intervención de la Unión Coviética. Pero de intervenir Retados Unidos intervenirá la Unión Coviética. For qui los bay? Es culpa del Estado en todos los países.
Si el Estado resuelve los probleces que tienem los pueblos,
no necesitem ir los cempesimos mi los elementos do otros sectores, que se ven vejados, a que otros les syudem a evitar injusticias. Si el Retado vigila que las entoridades inferiores cumplan con sus obligaciones y responsabilidad, seguramento que no bebría caciquismo en muestros países.

Se refleren ustedes a la presen-

La pressa sdam, la pressa limada "grande", ¿qué representa? Sepresenta la negoción de la pressa libre, porque actúa distatorialmente. Y¿qué sen tentién los eccritores
que no dejan de eccribir contra los intersees del pueblo? Son caciques de la pluma. Entences ustades contrarréstanta
con pressa useva. Rican que carecea de recursos. Si se propenen las agrupaciones a dar su cooperación, por modesta que
sea, para sostener uma revista, un periódico, un partido, tendrán pressa libro, tendrán autonosía y tendrán liberted
política: pero si no le hacen, si tede le dejam para el maflena, si no se resusiven a realizar un tembajo disciplimado
y continuado, entences no nos quajamos são que nesetros mismos.

del pueblo de Cube, su solidaridad, y foliciténdolos por cete ento graziloso de ustados, juventud de Hésico, en que so manificata la diguidad de nuestro país frunte a los intereses colonialistas del imperielismo intermedicael.

Lessaro Cárda wa.

Los acontecimientos que en los últimos días se han producido en torno de Cuba reclaman la comprensión profunda y
la acción inmediata de los pueblos latinoamericanos. Lo que en
un principio pudo haber parecido uma mera cuestión interna o un
conflicto que sólo afectaría las ya difíciles relaciones entre
Cuba y los Estados Unidos, está dejando ver su verdadera magnitud.

Alrededor de la cuestión cubana se ha creado un grave foco de tensión internecional. El propósito de llevar adelante la agresión contra un país pequeño, resuelto a defender valientemente su soperanía y su integridad territorial, enenaza la vida misma de las Naciones Unidas y de los principlos en que este organismo descansa, y coloca a América y al mundo al borde de una crisis que, de no llegar a resolverse por el camino que aconsejan la razón, la justicia, el derecho y el simple sentido común, puede llegar al mundo a una guerra nuclear.

samente sus enemigos, un movimiento ajeno a la voluntad del pueble o un peligro que amenace la seguridad del Continente o la de algún país americano. Es una revolución hecha por el pueblo. Es una de las grandes revoluciones americanas. Es un mevimiento que no sólo responde a los viejos ambelos y a las nuevas inquietudes de emancipación del pueblo cubaro, sino de todos los pueblos que comprenden que ha llegado la hora en que pueden conquistar su - plena independencia. Pensar que una nueva agresión armada podrín hacer volver atrás un proceso alstórico irreversible, como en el fondo es toda revolución gennuna, aparte de ser una ilusión que pronto habría de desvanecerse, es una violación de principios juridicos que todos los países deben respetar en defensa de sus propios intereses, y una actitud insensata que puede lanzar al mundo a una tragadia irreparable.

La Conferencia Latinoamericana por la Soberanía Nacional, la Emancipación Económica y la Paz, celebrada recientemente
en la ciudad de México, resolvió contribuir por todos los medios
posibles a defender el derecho inalienable de Cuba a gobernarse
en la forma en que el pueblo lo ha decidido, como único dueno de
su destino.

Al dirigirme a quienes en toda Latinoamérica sienten que la defensa de Cuba es esencial para salvaguardar la soberanfa
de cada uno de nuestros pueblos, creo cumplir con un deber de ciuda ano y expresar fielmente además el sentir de los latinoamericanos que se hicieron representar en la Conferencia de México.

El rechazo inmediato y aplastante de la invasión a Cuba no ha bastado para alejar el peligro. El dobierno de los Estados Unidos, al parecer sin darse cuenta de las graves consecuencias de sus actos, continúa empeñado en derrocar al Gobierno Cubano. Lo que en estos momentos se discute en los círculos oficiales — nortesmericanos no es ya si procede o nó la intervención de ese país en los asuntos de Cuba. Lo que ahora se plantea es tan sólo la forma de llevar acelante la agresión. Y mientras unos piensan que debe seguirse empleando la presión económica y diplomática, —

Obros se declaran públicamente en favor de una intervención militar directa.

lios sufrantamos a la crisis más mave que la vivido -América desde la se unia querra mindial: a una crista ente la que nadio puede ser indiferente. Con independencia de la decisida impuestruntable del pueblo cubano de defender con su vida las realizaciones de la Revolución, las manifestaciones de solidaridad con motivo de la última agresión han puesto de relieve el morna apoyo con que cuente el país hermano en bodas partes. Cuba no está sola. Los intentos de aislanla han fracasado. La decisión de la Unión Soviética de defenderla si llarga a ser atacavia ablantamento per los Estados Unidos, simifica que de producirse una agresión militar directa, los Estados Unidos mismos. cuyo pueblo guiere la paz como todos los pueblos, estarían en pelisto de sufrir una destrucción de incalculables proporciones; y quigns antes de que el Continente se enterair de tel agresión a Suga, Manalay ton o Nueva York quedarina convertina on cura a Hirosnina.

de encentrar una solución pacífica. Los caminos para ello están abiertos. El Gobierno Cubano acaba de reiterar su disposición para resolver la tensión existente y para arribar a una fórmula de convivencia pacífica con Estados Unidos, que inclusive permita restablecer la amucinía y la amistad con ese país. Lo único que Cuba enige se discutir en un plano de igualdad, con estricto acatamiento de las prácticas y leyes internacionales. Toca al "Cobierno de los Estados Unidos responder; pero no con medidas que tientam a agravar la tensión, sino que se sustentem en el "

se la organización social y política que prefiera.

El mundo entero está atento a lo que pesa en Cuba. Mimerosos gobiernos se han pronunciado en favor de la No Intervención. Salvo Estados Unidos. Perú. Honduras y dos o tres gobiernos más del Continente, los demás, incluyendo a Canadá, mentienen relaciones normales con el de Cuba, lo que amplia las posibilidades de encontrar una solución rápida y satisfactoria.

Ann es tiempo de evitar una catástrofe. Lo que se necesita es solamente encarar la realidad y actuar conforme a ella.

Pretender corregir el error de haber alentado una invasión, lanzando otra de mayores alcances, puede llevar a los agresores al
suicidio. Los defensores de la soberanía nacional, la emancipación económica y la paz, de latinosmérica, tienen sobre sí una
responsabilidad insoslayable: hacer sin demora lo que esté a su
alcance para evitar que un interés ajeno al de nuestros pueblos,
cegado por la pasión, el prejuicio y el odio a la Revolución Cubana, nos arrastre a una guerra que inevitablemente afectaría a
ptoda la humanidad.

México. D. F.

& mrigido a:

PRENSA LATZINA, MEXICO, D. F.

SECRETARIO GENERAL OPGANIZACION NACIONES INIDAS HUEVA YORK

PANAMERICAN UNION PANAMERICAN UNION PANAMERICAN UNION PANAMERICAN D. C.

SR. DR. OSVALDO DORTICOS, PRESIDENTE REPUBLICA, ASR. DR. FIDEL DASTRO, PRIMER MINISTRO. PRESIDENCIA COLECTIVA CONFERENCIA LATINOAMERICANA POR SOBERANIA NACIONAL, EMANCIPACION ECONOMICA Y PAZ
TUCUMAN 983
BUENOS AIRES ARGENTINA BRASILIA BRASIL

SECRETARIADO COMITE OFGANIZADOR CONFERENCIA LATINDAMERICANA
POR SOBERANIA NACIONAL, EMANGIPACION ECONOMICA Y PAZ
BROWN SUR 61
SANTIAGO CHILE

PRESIDENTE DEL COMITE MEXICANO POR LA PAZ MEXICO, D. F.

PRESIDENTA ENCUENTRO MUJERES DE CENTROAMERICA, MEXICO Y EL CARIBE MEXICO, D. F.

PROFESOR JOHN BERNAL
PRESIDENTE DE LA PRESIDENCIA COLECTIVA
DEL CONSEJO MUNDIAL DE LA PAZ
PAXCON
PACCON
INGLATERRA

PAKINSTITU-VIENA AUSTRIA

PRESIDENTY HEPUBLICA
QUITO - EXTADOR

PRESIDENTE HEPUBLICA

PRESIDENTE REPUBLICA LA PAZ BOLIVIA

CARAGAS VENEZUELA

EXPRESIDENTE REPUBLICA.

COCTOR JUAN JOSE AREVALO

DOCTOR ALEXANDRO COMEZ

EX-VICEPRESIDENTE REPUBLICA

LIBERTADOR SAN MARGIN 4776

BUENOS ALRES ARDEVTINA

MIRITA JEUSCHOV PRESIDENTE CONTRIO MINISTROS URSS BOSICU RUSIA PRILITA MINISTRO REPUBLICA POPULAR CRIMA PERING CHIMA PRESIDENTE CONSEJO ESTADO II 6 VARSOVIA POLONIA COLLEGE A UNIVERSITY JAWAHATLAL NEIRU FRALDO FRANK THEUHO MASSACRUSETS USA COLUMBIA UNIVERSITY CAPILITY BEALS gues Jas Gold don. I D. Ellerio Segento Falego I Spronglow II 10 Asa. Goldenkerg. I

CABLEGRAMA.

Mexico DF 31 julio 1961

NEUES DEUTSCHLAND Berlin W8 Maurstr 39/40 República Democrática Alemana

Su mensaje. Problema Berlín no es local, ni siquiera regional; es problema mundial, tampoco técnico, sino netamente político. Acuerdo Yalta ratificado en Potsman por Inglaterra. Unión Soviética y Estados Unidos, fué precisamente "Garantizar que Alemania no volviera trastornar paz mundo, impedir restauración militarismo y nazismo alemanes y eliminar concentración excesiva poder económico representado por combinaciones monopolísticas". Para garantizar esto fué aceptada conjuntamente responsabilidad en sectores ocupación que aliados asignáronse común acuerdo. Seguyamente como buen preliminar para que transcurrido tiempo se lograra unificación toda Alemania, pero por pueblo mismo y sin presión alguna para imponer normas ni sujeción. Esto lo han obstagulizado quienes están interesados alcanzar dominio politicoeconómico desconociendo decisiva ayuda de Unión Soviética Segunda Guerra Mundial y que ha desatado activa guerra fría cuyas consecuencias está sufriendo Mundo. Así, al robustecer poderío militar Alemania Occidental y Japón, quedaron rotos acuerdos Yalta y Postdam aumentado peligro nueva guerra. Además, continuan haciéndose pactos militares pretexto combatir comunismo. Como firme demostración de Unión Soviética para que Alemania instituya propia vida político-económica, está haber reconocido su soberanía como República Democrática Alemana, cediéndole sus poderes y retirado

fuerzas ocupación; actos plausibles que no han estimado en su alto valor Potencias Occidentales. En política no puede hablarse aisladamente de República Federal Alemana y de República Democrática Alemana, porque ambas son mismo problema. Resumiendo: creo que en vez tratado bilateral anunciado, puede mantenerse política seguida hasta hoy tolerante coexistencia de que siempre ha sido partidaria Unión Soviética. Alemenia tiene derecho vivir. Capitalistas y Comunistas deben aceptar que ninguno tiene derecho monopolio mundo ni poner peligro paz mundial por divergencias políticas. Por su parte, Alemania debe comprender seguirá dividida si se presta servir unilateralmente política extranjera. Los dos mundos, el de hoy y el de mallana pueden entenderse si no repiten los sangrientos errores mundo de ayer. Solamente así Alemania, no la de Hittler, sino la de los grandes valores morales, científicos y culturales, podrá lograr pacíficamente lugar prominente a que tienen derecho nuevas generaciones.

Lázaro derdenas.

VUESTRA EXCELENCIA "NEUES DEUTSCHLAND" (ALEMANIA NUEVA)
EL DIARIO DE VANGUARDIA DE LA REPUBLICA DEMOCRATICA ALEMANA ESTA REALIZANDO UNA ENCUESTA MUNDIAL RESPECTO AL
PROBLEMA DE ALEMANIA. ROGAMOS TAMBIEN USTED PARTICIPARNOS SU OPINION CONCERNIENTE A LA CONCLUSION PROXIMA DE
UN TRATADO DE PAZ CON ALEMANIA, Y EN PRO DE NORMALIZAR
LA SITUACION EN BERLIN OCCIDENTAL. YA SE PAGARON 400 PALABRAS DE RESPUESTA TELEGRAFICA A LA DIRECCION ABAJO
MENCIONADA. CON MUCHAS GRACIAS ANTICIPADAS NEUES DEUTSCHIAND BERLIN W8 MAUERSTR 39/40 REPUBLICA DEMOCRATICA
ALEMANA.